Die Grundintuitionen der Phänomenologie in der Philosophie und der Romankunst
In diesem Seminar werden einige Grundintuitionen der Phänomenologie ausgehend von philosophischen und literarischen Texten behandelt. Die Unvollkommenheit und die unwegdenkbare Kontingenz der Weltkonstitution, die Prekärität des Wirklichen und das Auflösen der Wirklichkeit im Reich der Möglichkeiten, die Fragwürdigkeit der klassischen personalen und sachlichen Identitäten – all diese Themen können zu den fundamentalen Intuitionen der phänomenologischen Philosophie gezählt werden. Sowohl Lektüre und Diskussion der klassischen Texte Edmund Husserls, als auch ausgewählter literarischer Werke Fernando Pessoas, Robert Musils und Samuel Becketts stehen im Zentrum des Seminars.
The Fundamental Intuitions of Phenomenology in the Philosophy and Art of the Novel
This seminar examines the fundamental intuitions of phenomenology from the study of philosophical and literary texts. The incompleteness and inevitable contingency of the world-constitution, the precarity of the effectively real and the diffusion of reality into the realm of possibilities, the questionable character of the classical personal and objectual identities – all these topics could be considered as the fundamental intuitions of phenomenological philosophy. A reading and discussion of the classical texts by Edmund Husserl as well as of selected literary works of Fernando Pessoa, Robert Musil und Samuel Beckett are at the centre of the seminar.
